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【焦点人物】特谢拉告诉你他喜欢上海的“N个理由”

在前 10 轮中超
联赛里，申花外援特
谢拉的表现，算得上
是“现象级”的了。这
位当年 19 岁就被利
物浦队相中并且第二
年就完成英超首秀的
“希望之星”，再一次
引起了国际足坛的注
意，近日，葡萄牙媒体
《maisfutebol》对特谢
拉进行了专访，申花
外援通过自己的视
角，向远在葡萄牙的
读者讲述了他眼中的
上海和中国足球。

专题撰稿
本报记者 李冰

很享受这样的踢球环境

从上个赛季的“鸡肋”外援到这个
赛季的“核心”，从去年的仅有一粒点
球进账，到今年的十场比赛六粒进球
和1次助攻，特谢拉在斯卢茨基麾下
的变化肉眼可见。

事实上，除了进球和助攻，作为上
海申花队的10号和中场核心，特谢拉
不仅在进攻当中发挥着“助推器”的作
用，在俄罗斯主帅斯卢茨基的战术体
系当中，占据中场中前腰位置的葡萄
牙外援，同样也是中场防线的第一道

“大闸”，他在比赛中的拦截和抢断次
数，也不比后场的队友逊色多少。

特谢拉是在中超联赛第10轮、也
就是主场与浙江队的那场比赛中受伤
的。让申花球迷记忆深刻或者说感动
的，是在特谢拉受伤被换下场之前，原
本已经倒在地上的他看到浙江队球员
冲上来准备拿球，冒着伤势加重的风

险，特谢拉一下子爬起身来，一瘸一拐
地抢在对手前面将球踢出边线，没有
给浙江队就地发起进攻的机会，然后
再次倒在了地上，随后被工作人员用
担架抬下了场，充分展示了“战斗到最
后一刻”的职业精神。

在因伤缺席了四轮联赛之后，特
谢拉告诉《maisfutebol》的记者，自己
已经康复并且重新开始训练了。“我
踢了十场比赛，打进了六粒进球并贡
献了一次助攻。不过我在第十场比
赛中肌肉受伤了，还好我已经康复
了。我们以赢得超级杯开启了这个
赛季，所以这是个非常棒的开头。”值

得注意的是，在特谢拉无法上场的四
场比赛中，申花队打进了五个球，场
均1.25球，其中还包括客场与天津津
门虎队的0比0，那是特谢拉受伤之
后申花队打的第一场比赛，也是这个
赛季第一次没能攻破对手的球门
——与之形成对比的是，在特谢拉出
战的前 10 轮比赛中，申花队总共打
进了 25 个球，场均进球数为 2.5 个
——虽然申花队最近一段时间的进
攻稍显疲软与赛程紧密以及球员消
耗太大等多方面原因有关，但特谢拉
伤停给进攻端带来的影响，同样也是
一个无法回避的因素。

5月底的这个间歇期到来之前，
特谢拉就已经开始跟队进行恢复性训
练，而且从球员个人的反应来看，并没
有出现什么不适，这也为他在6月份
中超联赛重启之后回到申花队阵容当
中开了一个好头。

按照计划，申花全队将在6月2
日开始集结训练，特谢拉也趁着这个
难得的假期，带着家人去日本进行了
一次旅行，感受了一番与葡萄牙和中
国不尽相同的文化，而这也正是他在
2023年4月份选择到中超踢球的“动
力”之一。“那是在（2023年）4月份，赛
季即将结束，我收到了合约报价。（卡
塔尔与中国）两个联赛的赛程时间不
同，在中国是从3月份开始，到 11月
结束，所以转会市场是开放的。当时
我对中国并不了解，而在来到中国之
后，生活在上海这样的城市，和我之
前想的完全不同。我很喜欢生活在
这里，这是一座拥有 2000 多万人口
的城市，无论是基础配套设施、建筑
还是街道，都是像纽约一样的大都
市，但人口却是纽约的两倍，而我恰
好喜欢热热闹闹的，喜欢总是有人在
身边的感觉。看到人们忙碌起来的
身影，乘坐地铁或者骑单车，这样的环
境和氛围让我很享受。”

在特谢拉看来，相比他之前效力
过的卡塔尔联赛，中国的文化更类似
于葡萄牙，所以这也让他感到更加适
应，而真正让他感到惊奇的，则是对很
多外援和外教“大同小异”的中国美
食。“平时在家里的话，可以吃炒面和
面条之类的，但也有一些很奇怪的食
物，比如鸡爪，还有的我甚至都不知
道是什么东西。”在特谢拉家人社交
媒体上晒出的照片当中，有一张是他
站在一个写着“包一切馅饼”的馅饼

摊前，拿着手机对着各种馅料的馅饼
拍个不停。“其实不光是他（特谢拉），
之前来申花踢球的很多外援第一次
看到这个（馅饼）还有小笼包的时候，
基本都会非常好奇地问上一句‘这是
怎么做到的’。”在一位过去几年一直
跟外援打交道的申花人士看来，那些
喜欢尝试并且愿意接受新鲜事物的
外援，往往能够更快更好地融入到新
的环境当中，更何况现在的这支申花
队中，特谢拉还有马纳法和路易斯这
些同样说葡萄牙语的队友。“我们的
教练是俄罗斯人，会说英语，当他讲
话时，我不需要翻译，而且在队里有
和你说相同语言的队友时，事情就会
变得更加容易了。”

对于即将参加欧洲杯赛的葡萄牙
队，特谢拉也送上了自己的祝福：“我
对葡萄牙队的看法始终如一：赢、赢，
就是赢。我们拥有非常出色的队员，
我希望我们能再次夺得欧洲杯冠军。
在葡萄牙队，我有很多朋友，我希望他
们能够成为冠军。”

““希望葡萄牙再次夺魁希望葡萄牙再次夺魁””

事情要从5月22日那个夜晚说
起。成都蓉城在上汽浦东足球场0比2
输给了积分榜上的直接竞争对手上海
海港队，吴雷在比赛中回传失误，浇灭
了球队扳平的希望。谢场时，外援提
莫对这个失误喋喋不休，引起了韦世
豪等球员的不满，队友将他们拉开避
免了一场冲突。但赛后监控显示，球
员通道内周定洋和这名荷兰外援扭打
在了一起，此后“内讧门”成为了中超
的一大焦点。

输球本来就是件“窝火”的事，球员
之间还出现嫌隙，尽管后续有知情人士
透露，两名球员已经私下和解，但俱乐
部并未对此有过官方的回应，也没有出
具相关的处罚决定，负面影响并没有消
除，只是暂时被搁置了。事实上，明确
俱乐部的制度，严格管理，赏罚分明，
让包括球员、教练在内的所有工作人
员都有敬畏之心，是一家成熟俱乐部
所必备的，也是应对危机最好的“公关
手段”。但显然，这支年轻的球队在这
方面似乎还没有什么经验和意识。

类似的事件并不止一起。赛季

初，门将张岩在个人社交媒体上用一
些粗俗的言语回怼自家球迷，如此行
为自然引起了球迷极大的愤慨。近
期，买提江在社交动态下面对球迷开
玩笑地指证其用词的错误时，再次与
球迷发生口角，用较为极端的言语痛
斥球迷“管得太多”。话题热度和舆情
都不小，然而俱乐部仍然没有做出任
何的表态，更没有处罚或警告。包括
之前韦世豪训练场被拍到穿了山东泰
山的球衣等，如此种种，都体现了俱乐
部管理的不职业和不称职。

如果说之前几桩事件是在互联
网上引起了一些骚动，那么真正引起
球迷大规模不满的便是不久前凤凰
山足球场的散客票价上涨。部分球
票价格从320元升至400元，而原本
卖150元票价的看台明显减少，相应
扩大了180元票价的区域。俱乐部的
理由是“为了更好地防止黄牛”，但球
迷似乎并不买账。有一些球迷网购
了“韭菜”的外卖，直接寄到了俱乐部
的前台，主场与青岛西海岸的比赛，
刀锋等有多个属于球迷协会看台的

球迷延迟入场，他们通过看台空置的
举动表达了对俱乐部的不满。即使
球队在这场比赛中7比0大胜，也没
有掩盖这一场“闹剧”带来的影响。
或许部分球迷的反应有些过激，但俱
乐部也确实需要进一步优化与球迷
之间的沟通方式，对一些“不理解”进
行善后，才能赢得更多支持。

上述仅仅是场外的烦恼，而直接
影响球队的麻烦则是国际足联的“转
会禁令”。据了解，球队之前的外援
玖尔吉齐，其合同在签订时存在一些
漏洞，双方就此一直在不断纠缠。虽
然去年成都蓉城俱乐部已经发表过
声明，表示已经彻底解决了历史遗留
纠纷，如今依旧遭到国际足联的处
罚，也凸显了确实存在的矛盾。

一支球队的成长之路并非依靠
金钱就能走出捷径，从“新贵”到“豪
门”有许多学费要交。球迷的支持不
仅来自对家乡的感情，更来自球队的
成绩与尊重，水能载舟亦能覆舟，这是
结果而非条件，也是“走向亚洲”
的必须课。

成都蓉城近来可谓麻烦缠身。自从在上汽浦东
足球场0比2输球之后，从球员到球迷再到俱乐部都
遭遇“烦心事”。无论是球员通道内的“内讧”，还是球
迷抗议球票价格而“罢看”，抑或是俱乐部被国际足联
下发注册“禁令”，都显示了这支成立六年两个月的年
轻俱乐部还有很多需要成长和反思的地方。

特约记者 余小晴
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烦恼内外交加，成都蓉城最近有点“懵”


